
 

 

 

SELEZIONE STAMPA 

(A cura dell’Ufficio stampa Uisp) 
 
                              8-11 APRILE 2023 

 

                              IN PRIMO PIANO: 

  

- Tiziano Pesce a Radio InBlu per parlare del successo di 

Vivicittà e del Campionato nazionale Uisp del lancio del 

formaggio 

- Tra un mese arriva Bicincittà 

- Vivicittà: 35.000 corridori in 34 città! (su 4running.it); il video 

dell’Uisp che mette insieme le 34 città 

                             

ALTRE NOTIZIE: 

- Abodi su Sport e salute: riforme e nomine per Sport e Salute 

Spa (su La Sicilia) 

- Malagò sugli episodi razzisti durante Roma-Sampdoria: 

“Saranno puniti“ (su Fuorigioco.it) 

- Oms. A un terzo dell’umanità negato il diritto alla salute (su 

Avvenire) 

- A Friburgo lo stadio green produce energia rinnovabile (su 

Repubblica) 

 

 

                   NOTIZIE DAL TERRITORIO: 

https://drive.google.com/file/d/1s7VpxGeiOhx5bB15ts1lPhfoSksWrUMR/preview
https://drive.google.com/file/d/1s7VpxGeiOhx5bB15ts1lPhfoSksWrUMR/preview
https://drive.google.com/file/d/1s7VpxGeiOhx5bB15ts1lPhfoSksWrUMR/preview
https://www.welfarenetwork.it/uisp-tra-un-mese-arriva-bicincitta-20230410/
https://www.4actionsport.it/vivicitta-35-000-corridori-in-34-citta/
https://www.uisp.it/nazionale/pagina/vivicitt-35000-volte-grazie
https://www.uisp.it/nazionale/pagina/vivicitt-35000-volte-grazie
https://www.lasicilia.it/ultimi-aggiornamenti/sport-abodi-cosi-cambio-sport-e-salute-ma-vedo-troppe-persone-agitate-1761417/
https://fuorigioco.calciomercato.it/2023/04/08/malago-furioso-la-denuncia-gravissima-non-ce-altra-soluzione-saranno-puniti/
https://www.avvenire.it/vita/pagine/oms-a-un-terzo-dell-umanita-negato-il-diritto-alla-salute?fbclid=IwAR39QXw2xpKqlWYulyX7xrd_8ckdVrZhQomUI9St_-uZXRyPXvU9h3p15JM
https://www.avvenire.it/vita/pagine/oms-a-un-terzo-dell-umanita-negato-il-diritto-alla-salute?fbclid=IwAR39QXw2xpKqlWYulyX7xrd_8ckdVrZhQomUI9St_-uZXRyPXvU9h3p15JM
https://www.repubblica.it/green-and-blue/dossier/calcio-capitani-per-il-clima/2023/04/07/news/calcio_sostenibile_stadio_friburgo-395288504/?rss&ref=fbpa&fbclid=IwAR0iT7rdoug0OEX25FHgCHbpl9p_neJiM6lCfHDsLHFf7uh2nB2oudZL-QE
https://www.repubblica.it/green-and-blue/dossier/calcio-capitani-per-il-clima/2023/04/07/news/calcio_sostenibile_stadio_friburgo-395288504/?rss&ref=fbpa&fbclid=IwAR0iT7rdoug0OEX25FHgCHbpl9p_neJiM6lCfHDsLHFf7uh2nB2oudZL-QE


 

- Sabato 22 aprile Giocagin a Rovigo 

- La presentazione della 44^ edizione della Discesa 

internazionale del Tevere (su Agenparl) 

- e altre notizie… 

 

 

                     VIDEO DAL TERRITORIO: 

- La partenza della 50^ Pasqualonga dell’Uisp Latina 

- Uisp Montagna Piemonte: gli alpinisti Nasim Eshqi e Sina 

Heidari al corso di formazione per tecnici di arrampicata sportiva 

- Campionato amatoriale misto Pallavolo Uisp Bologna: le 

giocate più belle dell'Artigiani Pastai-Bondi Volley2k 

- Uisp Arezzo, le interviste di Sport a Km 0: il presidente del 

Ciao Club Riccardo Salvati 

 

 

 

 

 

https://www.rovigo.news/torna-giocagin-in-36-citta-italiane/?fbclid=IwAR3LkNG83EFNpqNaSJL7Hxu1ZUQCx6a2iSFWA9NtJuzwMqIlRf_lYvr4tQU
https://agenparl.eu/2023/04/06/presentazione-44-edizione-discesa-internazionale-del-tevere/
https://agenparl.eu/2023/04/06/presentazione-44-edizione-discesa-internazionale-del-tevere/
https://www.facebook.com/1357323104/videos/2128329347355282
https://www.facebook.com/watch?ref=search&v=129427180009929&external_log_id=8b39ab0e-4872-4e2c-97e9-c64215f3c82c&q=uisp
https://www.facebook.com/watch?ref=search&v=129427180009929&external_log_id=8b39ab0e-4872-4e2c-97e9-c64215f3c82c&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=130487316551946&external_log_id=8b39ab0e-4872-4e2c-97e9-c64215f3c82c&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=130487316551946&external_log_id=8b39ab0e-4872-4e2c-97e9-c64215f3c82c&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=235110215715959&external_log_id=901ed7a6-d6e2-4a4a-9df9-652e7077578a&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=235110215715959&external_log_id=901ed7a6-d6e2-4a4a-9df9-652e7077578a&q=uisp


 

 

 

 

UISP Tra un mese arriva 

Bicincittà 

Pedaliamo per il diritto alla mobilità dolce 

Lunedì 10 Aprile 2023 | Scritto da Redazione 

 

UISP Tra un mese arriva Bicincittà: pedaliamo per il 
diritto alla mobilità dolce. Presentiamo la nuova grafica 



 

Il 7 maggio si terrà la 35 edizione di Bicincittà, la 
classica pedalata del maggio Uisp che quest'anno riporta al 
centro del dibattito il diritto alla mobilità. Una mobilità dolce, 
sostenibile, che permette alle persone di vivere e 
valorizzare i luoghi che abitano. La grafica di quest'anno, in 
linea con quella di Giocagin e Vivicittà, è caratterizzata da 
un tratto pulito e lineare, e mostra un gruppo di persone 
serene, che al proprio passo pedalano in equilibrio su una 
striscia di colori che li conduce in uno spazio bianco, 
simbolo di un luogo aperto al cambiamento, 
all'evoluzione, che viene plasmato anche grazie al 
contributo delle migliaia di persone che con allegria e 
gentilezza invaderanno le strade di tutta Italia per 
reclamare il diritto ad una mobilità a misura di persona. 
Bicincittà è un percorso che si snoda su più luoghi e su più 
date, la maggior parte delle tappe (40) saranno il 7 
maggio, ma ci saranno iniziative da fine aprile ad agosto 

 

 

 

 

Vivicittà, 35.000 corridori in 34 

città! 
Di Daniele Milano - 

8 Aprile 2023 

Vivicittà, 35000 corridori in tutta Italia per una domenica da sportpertutti con 

partenza simultanea in 34 città differenti. Per la prima volta siamo in grado di 

mostrare le partenze nelle 34 città montate in sequenza, come si trattasse di un 

unico “Via”. 

https://www.4actionsport.it/author/danmilano/
https://www.sportpertutti.eu/
https://www.sportpertutti.eu/


 

 

“Un racconto simultaneo fatto di colori ed emozioni, ma anche 

di cronaca e informazioni, che ha unito l’Italia e le 34 piazze di 

Vivicittà." 

Vivicittà: 35.000 volte Grazie! 

Un video che racconta la corsa Uisp, con le partenze dalle città che scorrono una 

dietro l’altra, per la prima volta montate in sequenza. 

34 città italiane di corsa 

Immaginate che cosa vuol dire stappare simultaneamente 34 bottiglie di 

spumante! Una grande festa di sport sociale e per tutti che ha coinvolto 

l’Italia: questa è stata Vivicittà che si è tenuta domenica 2 aprile 2023. 

 

Tre…due…uno…via! Si parte dal conto alla rovescia dagli studi di Radio Uno 

Rai, con il presidente Uisp Tiziano Pesce e il giornalista Giacomo 

https://www.uisp.it/nazionale/pagina/tiziano-pesce-presidente-uisp-intervenuto-al-cn-coni
https://www.linkedin.com/in/giacomo-prioreschi-b8b12363/?originalSubdomain=it


 

Prioreschi. Si passa attraverso i video e le immagini dalle città, con qualche 

curiosità dalle singole piazze, si arriva al taglio del traguardo dei vincitori e al 

bilancio finale di Tiziano Pesce, quel “35.000 grazie” che è già diventato 

uno slogan. 

Con una incursione tra i banchi del Liceo Newton di Roma, dove si è tenuta la 

conferenza stampa nazionale. 

Perchè tra le istantanee di questa edizione ci sono proprio loro, giovani e studenti 

di tutta Italia che hanno partecipato e collaborato alla riuscita della Corsa dei 

diritti. 

Ed infine i principali servizi nazionali con Rai Sport, Rai Due e Rai News. 

“E’ stato il Vivicittà più raccontato di sempre, grazie ai social, ai 

siti internet, al sistema di comunicazione Uisp territoriale, 

regionale e nazionale, ai video e alle gallerie fotografiche.” 

Ma grazie anche a giornali, alle tv e alle radio che dall’inizio vedono in Vivicittà 

potenzialità narrative sempre vive. 

Anche qui segniamo un record di comunicazione sociale attraverso lo sport per 

questa edizione di Vivicittà, ben otto servizi della Tgr Rai da altrettante sedi 

regionali. 

Condividere sport e valori 

Già, i diritti anche attraverso una Corsa, non basta dirlo una volta all’anno, 

la firma dell’Uisp garantisce continuità a quei valori, tutti i giorni dell’anno. 

https://www.linkedin.com/in/giacomo-prioreschi-b8b12363/?originalSubdomain=it
https://liceonewtonroma.it/
https://www.rainews.it/sport
https://www.raiplay.it/dirette/rai2
https://www.rainews.it/


 

Con qualcosa di nuovissimo che è avvenuto: un racconto simultaneo fatto di 

colori ed emozioni, ma anche di cronaca e informazioni, che ha unito 

l’Italia e le 34 piazze di Vivicittà. 

 

Sport: Abodi, ‘così cambio Sport e Salute 
ma vedo troppe persone agitate’ 
Di Redazione | 

11 Aprile 2023 

Roma, 11 apr. – “Vorrei sgomberare il campo da qualche equivoco. Qualcuno 

pensa più alla propria esposizione esterna che allo sport. Addirittura c’è chi mette 

in mezzo, senza motivo e sbagliando, il Quirinale. Bene, questo lo trovo eccessivo 

e poco rispettoso delle istituzioni. E’ come se io mi vantassi dei rapporti che ho 

con il presidente della Repubblica”. Lo dice il ministro per lo sport e i giovani 

Andrea Abodi in un’intervista al ‘Foglio’. Dietro la collina delle nomine delle 

aziende di stato, c’è Sport e Salute: la cassaforte dello sport italiano, circa 360 

milioni di euro di contributi all’anno gestiti su un totale di 410. Una scatola 

magica: di potere, di relazioni, di consenso. 

Abodi, scelto personalmente da Giorgia Meloni per fare il ministro, si definisce da 

sempre un tecnico, di destra, ma un tecnico. Per via del suo passato da manager, 

per ultimo al Credito sportivo. Oggi, se non salterà di nuovo, in Consiglio dei 

ministri dovrebbe passare il decreto che spacchetta la società contesa: “E’ il mio 

obiettivo: riportare il consiglio a cinque e poi creare la figura dell’amministratore 

delegato che sia diversa da quella del presidente”. Finora Sport e Salute è stato il 

regno di Vito Cozzoli, capo di gabinetto dei ministri del M5s Luigi Di Maio e 

Stefano Patuanelli, poi nominato presidente e ad della società dal governo Conte 

II. Grand commis di stato con rubrica del telefono alla Gianni Minà. 



 

Meloni è davanti al classico tormentone, già visto per altre scelte nei mesi scorsi 

e tuttora in voga in queste ore per le cinque aziende pubbliche chiamate a 

rinnovare i cda: rinnegare o restaurare? Cambiare cioè i vecchi manager o 

confermare, per meriti o magari per un pizzico di pressioni, gli attuali vertici? 

“Vedo intorno a me – riprende Abodi contattato mentre si trova in un campo di 

calcio per seguire il torneo del figlio – molte persone che si agitano. E credo che 

questo non serva, anzi che sia controproducente. La politica dovrebbe essere 

rispettosa dello sport”. Ma le nomine sono politiche. “Eh, lo so. Io ho la mia idea 

e il mio schema in testa. Poi mi confronterò con il presidente del Consiglio. C’è 

ancora un po’ di tempo, prima di arrivare al nuovo cda. Intanto pensiamo alla 

riforma di Sport e Salute. Pensi che ci sono consiglieri di amministrazione in 

scadenza che si sono fatti fare un parere pro bono per rimanere in carica lo 

stesso, nonostante il cambio e l’allargamento. Da non credere. E comunque 

qualcosa cambierà, vedrete. A partire dalla parità di genere nel cda, per esempio”. 

La faccenda non è secondaria. La destra al governo, salvo scossoni, 

accompagnerà l’Italia al più importante evento della sua storia recente: le 

Olimpiadi invernali di Milano e Cortina in programma nel 2026 in due regioni a 

guida leghista come Veneto e Lombardia. La nomina interessa –eccome – anche 

al Coni. E dunque a Giovanni Malagò, papa dello sport italiano, con affaccio sulla 

sua San Pietro: il Circolo canottieri Aniene. Il presidente del Coni e il ministro 

dello Sport vanno d’amore e d’accordo, al punto che si narra, ma bisogna fare la 

tara alla romana, di quotidiane colazioni insieme. Abodi reclama autonomia, 

perché dice che “nella sua vita ne ha viste tante, e che non si fa spaventare dalle 

pressioni”. Anzi, aggiunge che vuole “decidere nel nome dello sport, solo in 

quello”. E però da settimane, dalle sue parti, non si parla d’altro. Il ministro, non 

si sbilancia sui nomi che andranno a dirigere e a presiedere Sport e salute, società 

controllata anche dal ministero dell’Economia, e dunque dal leghista Giancarlo 

Giorgetti. “Vorrei fare un passo per volta, cercando di non sbagliare”. 

I nomi che girano nel frullatore sono tantissimi emessi in giro ad arte per essere 

bruciati. L’ultima indiscrezione porta all’avvocato Giorgio Fraccastoro, 

specializzato nel contenzioso amministrativo e nella consulenza stragiudiziale, 

già collaboratore della società contesa. Poi si è parlato di Francesco Zicchieri, 



 

deputato nella passata legislatura eletto con la Lega e poi finito con Italia viva. 

L’unico su cui Abodi si permette di intervenire (“ho letto di questo nome, ma non 

sarà lui”). Si sa della candidatura di Giuseppe De Mita, figlio dello scomparso 

Ciriaco, una vita a cavallo fra lo sport (è stato addetto stampa della Lazio di 

Cragnotti e dopo dieci anni direttore generale del club, poi manager all’Avellino e 

alla società di procuratori Gea) e la comunicazione, visto che è tra i fondatori di 

Acme. Ora siede nel cda di Cinecittà spa. 

“E’ un nome valido”, dicono dal ministero. Dove nonostante tutto non cassano 

ancora la riconferma di Cozzoli, magari come presidente. Volteggiano nell’aria 

anche i nomi di Michele Uva, manager Uefa considerato vicino al Pd, e Riccardo 

Andriani, una vita a destra, iniziata con Pino Rauti. Abodi, come ne esce? “Farò 

la sintesi migliore per lo sport, al di là di chi si agita, e prima certo ne parlerò con 

Giorgia”. Dentro FdI sono in molti a sfogarsi: “Il ministro non ci risponde 

nemmeno al telefono”. 

 

 

Malagò furioso, la denuncia gravissima: non c’è 

altra soluzione, saranno puniti 

Aprile 8, 2023 Vincenzo Maccarrone ULTIMO AGGIORNAMENTO 20:59 

Malagò furioso, la denuncia gravissima: non c’è altra soluzione, saranno puniti. 

Parole molto dure del presidente del CONI 

Il presidente del CONI, Giovanni Malagò, è da sempre molto attento a tutte le 

vicende che riguardano il mondo dello sport. Anche quando queste prendono 

una piega poco piacevole rischiando seriamente di ledere se non addirittura di 

compromettere l’immagine dello stesso. Il dirigente romano si è anche speso 

https://fuorigioco.calciomercato.it/2023/04/08/malago-furioso-la-denuncia-gravissima-non-ce-altra-soluzione-saranno-puniti/
https://fuorigioco.calciomercato.it/author/vincenzo-maccarrone/


 

qualche anno fa per lanciare la candidatura della Capitale alle Olimpiadi del 

2024: una candidatura sfumata in extremis a causa della rigida e intransigente 

opposizione dell’allora sindaco di Roma, Virginia Raggi e della stessa 

Assemblea Capitolina. 

Intervenuto nel corso di un evento particolare, l’assegnazione del premio Enzo 

Bearzot, Malagò ha voluto commentare da par suo gli episodi verificatesi 

domenica scorsa allo Stadio Olimpico nel corso del match tra la Roma e la 

Sampdoria. All’inizio del secondo tempo, subito dopo l’espulsione del difensore 

blucerchiato Jaison Murillo, l’allenatore dei blucerchiati Dejan Stankovic ha 

protestato vivacemente nei confronti dell’arbitro Irrati. A quel punto dai settori 

più caldi della tifoseria giallorossa sono partiti insulti molto pesanti nei suoi 

confronti. 

Malagò furioso, il durissimo commento sugli insulti a 

Stankovic spiazza tutti 

Sarà stato forse anche per il passato da giocatore della Lazio, sta di fatto che 

l’ex centrocampista serbo, che ha in più occasioni dichiarato di provare ancora 

oggi un dolore immenso per la scomparsa dell’amico fraterno Sinisa Mihajlovic, 

è stato preso di mira dalla curva sud, da sempre il settore in cui si ritrovano i 

gruppi organizzati e più appassionati della tifoseria romanista. Ma proprio nel 

momento in cui un insultato non proprio civile veniva rivolto a Stankovic, è 

intervenuto Josè Mourinho che ha cercato di zittire la curva con un gesto 

eloquente. 

Un gesto che è stato particolarmente apprezzato dalle istituzioni calcistiche. 

Sia il presidente della FIGC, Gravina, che il capo dell’Asso-allenatori Renzo 

Ulivieri hanno elogiato lo Special One, invitando d’ora in poi anche altri suoi 

colleghi a prendere posizione di fronte comportamenti scorretti dei tifosi sugli 

https://fuorigioco.calciomercato.it/2023/01/08/sampdoria-colley-partenza-cagliari-stankovic/


 

spalti. E lo stesso Malagò ha dichiarato tutta la sua ammirazione per l’allenatore 

portoghese: “Finalmente c’è una presa di posizione netta che non si vedeva da 

tempo. Il gesto di Mourinho è stato fortemente simbolico ed istruttivo“. 

Un gesto a cui i media hanno dato parecchio risalto, forse perchè di rado capita 

di assistere a qualcosa di simile su un campo di calcio. Ma lo Special One può 

aver tracciato una chiara linea di demarcazione soprattutto in prospettiva 

futura. 

 

 

Oms. A un terzo dell’umanità 

negato il diritto alla salute 

 

Francesco Ognibene venerdì 7 aprile 2023 

Nel suo 75° anniversario l'Organizzazione mondiale della sanità 

denuncia la crescente diseguaglianza nel mondo per l'accesso alle 

cure di base. Cresce la pressione per una riforma dell'Organizzazione 

   

Nel mondo tre persone su dieci non hanno accesso ai servizi sanitari 

essenziali, mentre si stima che due miliardi di persone si debbano 

ridurre alla fame per affrontare spese relative a cure mediche e 



 

farmaci. È lo sconsolato report che l’Organizzazione mondiale della 

sanità (Oms) diffonde in occasione della Giornata mondiale della 

salute (7 aprile), nel suo 75° anno di attività, un anniversario celebrato 

con lo slogan «Health for all», Salute per tutti. 

L’obiettivo dell’organizzazione legata alle Nazioni Unite sotto la guida 

di dall’immunologo eritreo Tedros Adhanom Ghebreyesus è di 

estendere la possibilità di ottenere cure essenziali e di qualità per 

assicurare il diritto universale alla salute, risultato che tuttavia negli 

ultimi anni ha dovuto fare i conti con enormi avversità globali come la 

pandemia, la guerra in Europa che si somma agli altri conflitti locali già 

divampati, le susseguenti crisi umanitarie e la crescente emergenza 

climatica. Tanto che le disuguaglianze, nota l’Oms, oggi «colpiscono 

soprattutto coloro che si trovano nei contesti più vulnerabili». 

Una situazione che spinge a tornare alle idealità ispiratrici 

dell’Organizzazione: 75 anni fa, nel 1948, ricorda il direttore generale, 

«per la prima volta nella storia, la salute è stata formalmente 

riconosciuta come diritto umano con l'entrata in vigore della 

Costituzione dell'Oms» (il 1° gennaio dello stesso anno con l’entrata 

in vigore della Costituzione italiana veniva affermato, all’articolo 32, 

che «la Repubblica tutela la salute come fondamentale diritto 

dell’individuo e interesse della collettività, e garantisce cure gratuite 

agli indigenti»). 

Il leader dell’Oms rivendica alcuni risultati: l’aspettativa di vita a livello 

globale in tre quarti di secolo è passata da 46 a 73 anni, è stato 

debellato il vaiolo e per la poliomielite il risultato è sempre più vicino, 

in 42 Paesi è stata estirpata la malaria, la mortalità materna si è ridotta 

di un terzo, epidemie di Hiv e tubercolosi sono state circoscritte, 



 

mentre l’azione dell’organismo sovranazionale ha contribuito in modo 

determinante a contenere ebola e a diffondere i vaccini anti-Covid. 

Assai più discussi altri risultati vantati come successi dall’Oms, come 

la diffusione di pratiche di “salute riproduttiva”, che include l’accesso 

alla contraccezione di massa e la diffusione degli aborti. 

 

Ma proprio le grandi crisi globali recenti hanno messo a nudo 

inefficienze e inadeguatezze dell’Oms, sotto pressione da parte di 

molti Paesi membri per una riforma che la metta all’altezza della 

grande sfida della lotta a quella stessa diseguaglianza sanitaria 

denunciata come una piaga. Tra gli obiettivi dell’Oms ora prevale 

l’aumento del personale sanitario nel mondo con un incremento annuo 

di medici laureati tra l’8 e il 12%, un risultato che in Italia il governo 

vorrebbe conseguire ampliando gli iscritti alle facoltà di Medicina del 

30%. 

 

 

A Friburgo lo stadio green 

produce energia rinnovabile 
di Emanuele Gamba 



 

 

Lo stadio del Friburgo  

La città tedesca ha un'antica vocazione ambientalista fatta 

propria anche dal club. L'impianto ha pannelli solari sul tetto 

e si raggiunge gratuitamente con mezzi pubblici. Ristoranti, 

negozi, spogliatoi, uffici e anche il terreno di gioco vengono 

invece riscaldati con il calore in eccesso prodotto da un’azienda 

della vicina zona industriale Firma la petizione 
07 APRILE 202 

 

 

FRIBURGO - Friburgo è una delle città più verdi al mondo: ci lavora su dagli 

anni 70, quando dall'opposizione popolare alla centrale nucleare di Whyl, 30 

chilometri a nord, germinò una coscienza ecologista che l'ha man mano 

trasformata in capitale del green, visto che sono quarant'anni che si applicano 

politiche legate alla sostenibilità su vari fronti: energia, gestione degli spazi, 

capitale naturale, mobilità. 

 

"Si distingue in tutte le specialità: è come se fosse medaglia d'oro nel 

decathlon", osserva Andrea Burzacchini, modenese che da oltre vent'anni vive 

a Friburgo dove gestisce Aiforia, un'agenzia di progetti ambientali 

internazionali che collabora anche con la municipalità. "Possiamo 

rappresentare il Comune di Friburgo in quelle che sono chiamate visite 

tecniche e che spesso sono effettuate da amministratori di altre città. Abbiamo 

accolto, per esempio, il sindaco di Fukushima". 

https://www.change.org/p/capitani-per-il-clima


 

Tutto a Friburgo è green, anche lo stadio, considerato il più verde di Germania 

e uno dei più sostenibili al mondo. Quando venne inaugurato, nell'ottobre del 

2021, il Friburgo gli attribuì titolo di "stadio più ecologico del mondo", ma poi 

venne rintuzzato dai turchi del Galatasaray, che fecero notare come il record 

spettasse al loro Nef Ali Sami Yen Stadium, almeno in termini di produzione 

di energia pulita. In ogni caso la sostanza non cambia: l'Europa-Park, un 

gioiellino da 35 mila posti a poco più di tre chilometri dal centro ma in ogni 

caso fuori città, è interamente coperto da un tetto composto da pannelli solari, 

6000 moduli per 15 mila mq che arrivano a generare fino a 2,3 milioni di kw 

ora all'anno, una produzione che potrebbe coprire il fabbisogno di 800-900 

famiglie. 

Allo stadio si può arrivare in piedi, in bici (ci sono 3700 stalli per ospitarle, 

mentre i posti auto sono solo 2500, comunque contestati dagli ambientalisti) 

o in tram: chi ha il biglietto della partita non paga la corsa, ma a Friburgo lo 

stesso succede a chi va al teatro o in Fiera, perché una piccola percentuale del 

tagliando viene infatti girata all'azienda dei trasporti, che così può fare 

viaggiare gratuitamente spettatori e visitatori. "È un sistema che ho cercato di 

introdurre in Italia quando ho guidato l'agenzia per la mobilità della provincia 

di Modena", dice Burzacchini, "ma non sono riuscito a mettere tutti 

d'accordo". 

Ristoranti, negozi, spogliatoi, uffici e anche il terreno di gioco vengono invece 

riscaldati con il calore in eccesso prodotto da un'azienda della vicina zona 

industriale. Non si butta via niente: all'Europa-Park la birra viene servita in 

bicchieri di plastica riciclabili che non vengono gettati ma restituiti, e 

rimborsati, come dei vuoti a rendere: è un altro esempio della filosofia 

ambientalista dei friburghesi che si estende al club calcistico, il quale ha una 

coscienza ecologista antica, visto che già nel vecchio stadio, lo Schwarzwald-



 

Stadion, fin dagli anni Novanta tre tribune vennero ricoperte di pannelli 

fotovoltaici e la quarta di pannelli solari: i lavori vennero finanziati dai tifosi 

stessi che, "adottando" un pannello, ricevevano in cambio la priorità nella lista 

d'attesa per comprare l'abbonamento per le gare di Bundesliga. 

Lasciare lo Schwarzwald-Stadion (significa Stadio della Foresta Nera) non fu 

facile, perché molti friburghesi temevano che un nuovo impianto, costruito e 

gestito da una società mista pubblico-privato, avrebbe tradito lo spirito 

ecologico del vecchio: dopo anni di discussioni, il consiglio comunale diede il 

via libera soltanto a condizione che alla popolazione venisse sottoposto un 

referendum confermativo. I sì vinsero con il 65%, anche perché molti 

temettero che un qualunque comune della cintura si offrisse si ospitare il 

nuovo impianto senza rispettare i vincoli ambientalisti che invece Friburgo 

non tradisce. 

D'altronde il Friburgo è un club che pratica la sostenibilità anche a livello 

economico (i conti sono impeccabili, e i risultati arrivano lo stesso) e ha uno 

spiccato senso etico che quasi naturalmente si estende a ogni settore. Il riciclo 

delle cose ha riguardato anche il vecchio stadio, che adesso è utilizzato per le 

partite della formazione femminile e della squadra B, mentre anche le 

strutture del vivaio, che sorgono in quella zona, osservano rigidi parametri 

ambientalisti. È anche per questi motivi che a Friburgo, che gravita su Francia 

e Svizzera più che sulla Germania (la città tedesca più vicina è Karslruhe, 130 

km a nord, mentre Strasburgo e Basilea sono molto più vicine), la qualità della 

vita è altissima: in trent'anni la popolazione è passata da 187 a 230 mila 

abitanti e sono oltre 15 mila i posti di lavoro nella green economy. 



 

"La svolta verde", chiude Burzacchini, "ha permesso di creare lavoro e 

risparmiare denaro. Soltanto il prezzo delle case si è impennato", perché 

Friburgo è un posto (tra l'altro bello), dove la gente vuole vivere. E anche 

vedere partite di pallone. 

 

 

Torna Giocagin in 36 città 
italiane 
 Redazione 10/04/2023 06:46 

  

Appuntamento a Rovigo per sabato 22 aprile, presso il Palazzetto dello Sport. Con Uisp 

“Il gioco prende forma”  

ROVIGO – Divertimento, sport e inclusione dal nord al sud d’Italia: tutto è pronto per la 

35° edizione di Giocagin, storica manifestazione nazionale di Uisp – Unione Italiana 

Sport Per tutti, che si terrà nei palazzetti dello sport, nelle scuole e nelle piazze di 36 

città.  

La data in programma per Rovigo è sabato 22 aprile con due edizioni: pomeridiana, dalle 

ore 16.30 in poi è rivolta a un target più giovane, indicativamente fino ai 12/13 anni, 

serale, dalle ore 21 in poi è rivolta a un target più teenager/adulto.  

Protagonisti della kermesse saranno tanti ragazzi e ragazze, atleti di tutte le età nelle 

diverse attività sportive, per tutti e a misura di ciascuno, dai 3 ai 90 anni: ginnastica, arti 

marziali, danza, parkour, hip hop e molto altro. Non mancherà l’intrattenimento. Ospiti 

dell’edizione 2023 saranno la Pro Music School e l’artista rodigina Danzica. 

https://www.rovigo.news/torna-giocagin-in-36-citta-italiane/
https://www.rovigo.news/torna-giocagin-in-36-citta-italiane/
https://www.rovigo.news/author/redazione/
https://www.rovigo.news/author/redazione/
https://www.rovigo.news/torna-giocagin-in-36-citta-italiane/#respond
https://www.rovigo.news/torna-giocagin-in-36-citta-italiane/#respond


 

L’espressione corporea in ogni sua forma, la voglia di ripartire tutti insieme, la gioia e il 

divertimento a suon di musica saranno gli ingredienti che caratterizzeranno questa 

edizione della manifestazione Uisp. 

Partner istituzionali della manifestazione sono Marsh e Alce Nero, che da anni 

accompagnano la manifestazione Uisp e ne condividono i valori e il messaggio, 

all’insegna dei sani stili di vita e dell’inclusione. 

I biglietti saranno in vendita direttamente sul posto il giorno dell’evento al costo di 5€. 

infoline: comunicazione.rovigo@uisp.it oppure 320.0894631 

 

 

PRESENTAZIONE 44^ EDIZIONE DISCESA 

INTERNAZIONALE DEL TEVERE 

LAZIO By Redazione 

(AGENPARL) – gio 06 aprile 2023 INVITO STAMPA 

PRESENTAZIONE []44^ EDIZIONE DISCESA INTERNAZIONALE DEL 

TEVERE 

Torna l’appuntamento con la Discesa Internazionale del Tevere, il percorso 

sportivo ed escursionistico che dall’Umbria arriva a Roma giunto alla 44^ 

edizione. Due le tappe previste quest’anno nella Capitale: quella del 30 aprile sul 

fiume Aniene e quella del 1° maggio sul fiume Tevere. 

https://agenparl.eu/category/reg/r-laz/
https://agenparl.eu/author/redazione/


 

Si tratta di un itinerario guidato che richiama anche dall’estero tanti turisti, 

sportivi e famiglie. Le tappe romane della Discesa, inserite nel Piano triennale 

del Contratto del Fiume Tevere Castel Giubileo-Foce, potranno essere percorse 

lungo i fiumi in canoa, a piedi o in bici. Si tratta di una occasione unica per 

conoscere e riscoprire panorami incantevoli e sentieri suggestivi in modo 

sostenibile e consapevole. La manifestazione è anche una grande festa dello 

sport che promuove la rigenerazione sociale e ambientale. 

Giovedì 13 aprile alle ore 12:00 Campidoglio – Sala del Carroccio 

Conferenza stampa di presentazione delle due tappe romane della Discesa 

Internazionale del Tevere – 44^ edizione 

Intervengono: Nando Bonessio, presidente Commissione Sport Roma Capitale 

e consigliere capitolino di Europa Verde Ecologista; Giandomenico de 

Francesco, responsabile comunicazione Discesa Internazionale del Tevere; 

Simone Menichetti, UISP – Comitato di Roma; Gianni Russo, delegato UISP 

Acquaviva 

 

 



 

Montagna: al via il corso di 
formazione UISP per tecnici 

11 APRILE 2023  SPORT 

NASIM E SINA QUANDO LA MONTAGNA  E’ UNA METAFORA DELLA VITA 

Un corso di formazione e due ospiti molto importanti, quando la montagna non è 

solo tecnica ma anche scuola di vita. 

La Uisp Piemonte ha avviato un nuovo corso di formazione nazionale per tecnici, 

che si dovranno occupare di arrampicata sportiva, siti naturali, strutture artificiali e 

boulder. 

La prima lezione, introdotta dal responsabile nazionale della formazione montagna 

e responsabile SdA Piemonte Ermanno Pizzoglio, si è trasformata subito in una 

piacevole sorpresa con la presenza di Nasim Eshqi e Sina Heidari due esponenti che 

danno voce in Europa alle donne iraniane, per combattere il regime di quel Paese. 

Nasim, dopo l’ultima escursione sulle Alpi, ha deciso di non tornare più a Teheran, 

dove è nata e cresciuta, di restare in Europa, protetta con discrezione dalla comunità 

degli alpinisti. 

Nasim Eshqi, quarant’anni e una vita ad arrampicare, ha deciso di svelarsi, e di 

mettere a disposizione degli attivisti il suo profilo Instagram “per diventare la voce 

degli iraniani che vogliono il cambio del regime”. 

https://iltorinese.it/categoria/sport/


 

Per anni Nasim ha avuto una doppia vita. In montagna seguiva le sue leggi, quelle 

che l’hanno resa libera, senza costrizioni né hijab da indossare. 

In città invece era obbligata a rispettare quelle della Repubblica islamica per 

sopravvivere. Sin da ragazzina, quando si allenava di nascosto dalla famiglia nella 

pratica delle arti marziali: “Mi sono rifiutata di partecipare a una competizione 

internazionale di kickboxing per non indossare il velo. Non volevo essere usata dal 

regime”. E così, 17 anni fa, ha trovato la sua strada. Su una parete, appesa a una 

roccia. Con lei Il suo compagno, Sina Heidari, anche lui alpinista. 

“Quando ho iniziato ad arrampicare, c’erano solo cinque donne che praticavano 

free climbing. La montagna è una metafora della vita, non ci si può tirare indietro 

dicendo che non è possibile andare avanti. Niente è impossibile. Se trovi un ostacolo, 

devi imparare a superarlo”, dice. “Se un sentiero si chiude, ne apri un altro. La 

montagna ti permette di superare limiti, debolezze, esplorare te stessa, capire chi 

sei”. 

Ad accogliere Nasim e Sina, anche la responsabile della formazione e vicepresidente 

nazionale Patrizia Alfano e il responsabile delle Sda montagna uisp nazionale 

Sebastiano Lopes.E’ stata presentata la formazione Uisp, come parte di un grande 

progetto culturale, di” sport insegnato bene”, fatto di valori e persone, e ribadito 

quanto lo sport possa essere importante nella lotta per la libertà, l’emancipazione e 

l’affermazione dei diritti. 

Con questa convinzione, Uisp nata 75 anni fa esattamente nello stesso anno della 

Costituzione, si accinge a celebrare in tutta Italia il 25 aprile con centinaia di tornei, 

gare e incontri. 



 

 

I centri estivi si ampliano: "Dopo 4 anni si va al mare" 

L’annuncio dell’assessore Calvigioni sul progetto "Scegli la tua 

estate": "Metteremo a disposizione il trasporto per il mese di luglio, 

grazie alla Uisp". 

di Diego Pierluigi 

Prendono forma i centri estivi e come primo step il Comune di Corridonia ha reso 

note le linee guida di coprogettazione delle attività rivolte ai minori: dovranno 

essere seguite da coloro, come associazioni culturali e sportive, cooperative o 

onlus, che vorranno presentare dei progetti. Per "Scegli la tua estate" sono state 

individuate le location dove si svilupperanno i centri che saranno: il parco di Villa 

Fermani insieme ai locali e giardini delle scuole per l’infanzia Crocefisso e 

Campogiano, poi delle primarie di Colbuccaro, San Claudio e Martiri della Libertà. 

In pratica, i più piccoli (dai 3 ai 14 anni) avranno diverse possibilità per l’intera bella 

stagione. La novità sarà il ritorno del centro marino "Sport-Gioco-Avventura al 

mare", un’iniziativa già assegnata al Comitato territoriale Macerata delle Uisp, e 

che sarà attiva dal 3 al 28 luglio (dal lunedì al venerdì, dalle 7.30 alle 13) allo chalet 

"G7" di Civitanova. In più, un giorno a settimana, i ragazzi saranno accompagnati 

all’acquaparco "Verde Azzurro" di Cingoli con ingresso convenzionato e rientro per 

le 16.45. "Dopo quattro anni, si tornerà al mare – ha illustrato l’assessore ai Servizi 

sociali Nelia Calvigioni –. Questa iniziativa si svolgerà per tutto il mese di luglio e 

la coprogettazione è stata affidata alla Uisp, in quanto hanno già attive delle 

convezioni con stabilimenti balneari che garantiranno una maggior sicurezza ai 

bambini. Per tale punto il Comune metterà a disposizione il trasporto. Inoltre – ha 



 

aggiunto – sono stati resi disponibili complessivamente sei spazi pubblici dedicati 

ai centri stanziali, ad esempio Villa Fermani dove si partirà non appena 

termineranno le scuole, ovvero il 12 giugno, così come a San Claudio e Colbuccaro, 

e durerà fino a settembre, con uno stop a Ferragosto, mentre le altre località 

saranno nelle scuole del territorio. A breve sarà pubblicato un avviso pubblico 

rivolto alle associazioni, ma anche alle cooperative o ditte che gestiscono asili nidi 

e centri per bambini, privati, intenzionate a presentare una progettualità a cui l’ente 

darà un contributo settimanale – ha precisato la Calvigioni –. Ogni centro sarà 

aperto ai diversamente abili e in questo caso il Comune si occuperà di fornire un 

adeguata assistenza. Già tra fine aprile e inizio maggio verranno definiti i progetti, 

per i centri marini le iscrizioni potranno essere inoltrate a stretto giro". 
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 Arianna Bertolucci protagonista tra le senior Gym Star sul podio al campionato 

regionale Uisp 

 

Arianna Bertolucci protagonista tra le senior Gym Star sul 

podio al campionato regionale Uisp 

Una trasferta che ha portato alla conquista di alcuni podi, quella a Montelupo, per 

la Gym Star. E’ Arianna Bertolucci a far da protagonista tra le senior della squadra 

al campionato regionale Uisp. Arianna, diciotto anni, è la ginnasta di maggior 

https://www.lanazione.it/
https://www.lanazione.it/lucca
https://www.lanazione.it/lucca/sport
https://www.lanazione.it/lucca/sport/arianna-bertolucci-protagonista-tra-le-senior-gym-star-sul-podio-al-campionato-regionale-uisp-5eab54be
https://www.lanazione.it/lucca/sport/arianna-bertolucci-protagonista-tra-le-senior-gym-star-sul-podio-al-campionato-regionale-uisp-5eab54be


 

esperienza e la più titolata tra le atlete in attività del team capannorese e ha 

dimostrato il suo valore già in questo inizio stagione sotto i riflettori delle prime 

due prove regionali Uisp, gareggiando tra le senior della 3ª categoria élite. Arianna 

ha conquistato domenica 2 l’oro al nastro e il bronzo al cerchio nelle classifiche di 

giornata alla seconda prova regionale di Montelupo, ma aveva già centrato il podio 

con entrambi gli attrezzi con l’argento al cerchio e il bronzo al nastro alla prima 

prova di gennaio a Rosignano. Arianna ipoteca così un’ottima qualificazione in 

vista dei prossimi Campionati Nazionali Uisp di Cesena previsti per giugno, dove si 

impegnerà a tenere alti i colori capannoresi e toscani. 

Buono anche l’andamento di gara delle compagne per le fasce d’età junior senior. 

Ha conquistato medaglia per il terzo posto al cerchio la senior Elisa Cipriani (prima 

prova, 3ª categoria élite) e si è aggiudicata il bronzo anche la senior Luna Cristofani 

per le clavette (prima prova, 3ª categoria). Meritevoli di nota i due quarti posti della 

junior Lisa Ramacciotti, sia per la classifica a cerchio che a palla (seconda prova, 

3ª categoria élite). A esordire tra le senior di 3ª categoria élite è scesa in pedana 

Ilaria Riccomini, che ha presentato le nuove composizioni di livello gold a cerchio 

e a clavette. 

 

 

 



 

A Sorano sulle due ruote, nuova 

cicloescursione con la Uisp e i 

Custodi delle Vie Cave 

 

di Redazione11 Aprile 2023 

SORANO – Nuovo cicloraduno a Sorano organizzato dai locali I Custodi delle 

Vie Cave, sotto l’egida della Uisp di Grosseto. Domenica 30 aprile va in scena 

“Su e giù per le Vie Cave”, cicloescursione di media difficoltà che si snoda fino 

a Pitigliano lungo percorsi di straordinaria bellezza per partecipanti in 

mountain bike ed e-bike muscolarmente preparati. Dalle 8 iscrizioni al bar Sor 

Caffè in piazza Pietro Busatti 24 a Sorano, con partenza alle 9. Alle 11,30 

ristoro con buffet e bevande, alle 13 circa rientro. 

  

“Come ogni anno – afferma Stefano Bronzo, presidente della asd I Custodi 

delle Vie Cave di Sorano – attraverseremo boschi incontaminati, mulattiere, 

alcune Vie Cave della zona e siti di particolare pregio storico come l’antica 

città di Vitozza, con un rapido passaggio nei centri storici di Pitigliano e 

Sorano. Un percorso immerso nella natura della nostra amata Toscana, dove 

si possono respirare aria sana e riempire le borracce con acqua di sorgente 

https://www.ilgiunco.net/redazione/


 

dal sapore straordinario”. 

Iscrizione 15 euro, pranzo facoltativo presso la Festa di Primavera di Sorano. 

Per info e prenotazioni 3203693162 e 3332595186. 

 

Banane Lucca sconfitte nella 

finalissima interprovinciale Uisp 

Pisa-Lucca-Livorno 

Vince la Nuova Vigoni. Ora la fase regionale contro Pieve a Nievole, Dukes 

Sansepolcro e una squadra del senese 

di Redazione - 07 Aprile 2023 - 14:32 

 

Non è riuscita l’impresa ai ragazzi delle Banane Lucca nella finalissima del 

campionato amatori Zona Pisa/Lucca/Livorno di ieri (6 aprile) a 

Casciana Terme  contro i livornesi della Nuova Vigoni; i gialloblu sono infatti 

usciti sconfitti per 60 – 44 in una gara che i labronici hanno subito 

indirizzato dalla loro parte; abbiamo detto che ci voleva un’impresa non a caso, 

quella livornese è una squadra molto forte con diversi giocatori che hanno 

militato per anni in campionati di livello e che era arrivata a questa Finalissima 

imbattuta con 15 vittorie in altrettanti incontri. 

roy Merlin 

Ma la sconfitta non sminuisce l’ottima stagione della truppa di 

Orlandi, che ha raggiunto il risultato più importante della sua storia e che ora 

spera di ben figurare anche nella fase regionale che nel girone 

eliminatorio la vedrà opposta a una squadra pistoiese (Pieve a 

Nievole Basket), una aretina (Dukes Sansepolcro) e la vincente della 

https://www.luccaindiretta.it/redazione/
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zona di Siena che avrà la sua finale stasera; l’esordio sarà venerdì (14 aprile) 

alle 21, 30 a Pieve a Nievole. 

Al termine del girone che sarà su partite andata e ritorno le prime e le seconde 

accedono ai quarti per il titolo regionale con gara secca in casa delle prime, le 

terze e le quarte ai quarti della Coppa Toscana con gara secca in casa delle terze. 

Le vincenti disputeranno in campo neutro le final four dei due trofei con la 

vincitrice del campionato e quella della Coppa che rappresenteranno la Toscana 

alle finali nazionali e alla Coppa Italia a Rimini dal 15 al 18 giugno. 

Questo il tabellino delle Banane nella finalissima: Giovannetti 11, 

Porciani, Franchi 10, Pardini 10, Di Vita 6, Andreucci 2, Del Dotto 1, Orsolini 3, 

Galli, Merola E. 1, Merola C., Giuliani. All.: Orlandi 

 

 

Camp Uisp, TaranoSportVillage protagonista a 

Magliano Sabina 

 

1 Minuto di Lettura 

Martedì 11 Aprile 2023, 09:48 



 

RIETI - È terminato con grande partecipazione e divertimento la 3 giorni del Camp 

Uisp di pallavolo organizzato dal aps Uisp roma pallavolo per tutti i ragazzi categorie 

Under12/13. La manifestazione che si è svolta a Magliano Sabina sfruttando le 

strutture recittive dell’Eco ostello e il palazzetto dello sport grazie anche alla 

collaborazione del comune di Magliano Sabina ha visto la partecipazione di 6 squadre 

di cui le reatine Maglianese e Tarano sport Village. Ad aggiudicarsi il 2 Campuisp è 

stata proprio la reatina TaranoSportVillage, superando in finale la Asism. Terzo 

gradino del podio per Tor Sapienza e quarto posto per la Maglianese. A premiare le 

società il sindaco di Magliano Sabina Giulio Falcetta. 

 

 

Al Taranosportvillage vanno 

forte i ragazzi e le ragazze della 

pallavolo 
in Cronaca, Sport 10/04/2023 19:32 

 

Tra le numerose discipline svolte al Taranosportvillage uno dei fiori 

all’occhiello è sicuramente la pallavolo. Sono finiti nel weekend i 

campionati delle categorie Under13, Under16 femminile e 

Under18/20 femminile. Le attività che partono anche dai più piccoli 

del Mini Volley, partecipano ai campionati agonistici degli eps Uisp 

dove sono terminati i campionati con ottimi risultati due secondi 

https://www.rietilife.com/category/cronaca
https://www.rietilife.com/category/sport


 

posti con le U13 e U16 ed un terzo posto con le U18/20, piazzamenti 

che danno accesso ai playoff per le finali provinciali. 

 


